

**Carlos Bravo Díaz**

Abogado Laboral y Graduado Social. Director de Acción Legal Emprende



## ‘Deepfakes’ en los juzgados: cuando la prueba miente mejor que tú

El vídeo es impecable. Demasiado impecable. Un alto cargo aparece explicando cómo, por urgencia, se adjudicaron contratos millonarios sin concurrencia real. La voz encaja, los labios también, cada gesto parece una confesión. En 2025 la perfección ya no tranquiliza, inquieta. Cuando la imagen puede fabricarse, la verdad deja de estar a simple vista.

En una sociedad que defendió la verdad con pruebas tangibles, los *deepfakes*, plantean un desafío inédito. Ya no hablamos de montajes burdos. Hablamos de una IA capaz de mentir con más precisión que un testigo o un profesional. Si la justicia no aprende a detectar, verificar y contextualizar, el proceso puede convertirse en un teatro de sombras.

Europa ha reaccionado. El Reglamento de la Unión Europea 2024/1689 sobre Inteligencia Artificial, conocido como *AI Act*, está en vigor desde agosto de 2024. Su artículo 50 impone la obligación de etiquetar los contenidos sintéticos y de avisar cuando una persona interactúa con un sistema de IA. Es la eti

...

SUSCRÍBETE &gt;

para una conversión completa a PDF |